

El actual alcalde de Medellín rindió versión libre ante la fiscal delegada ante la Corte Suprema de Justicia para explicar señalamientos de 'El Alemán'.



Aníbal Gaviria, actual alcalde de Medellín fue señalado por Fredy Rendón Herrera, alias 'El Alemán'. Foto: Archivo Semana

El actual alcalde de Medellín Aníbal Gaviria Correa, se presentó de manera voluntaria ante la fiscal delegada ante la Corte Suprema de la Corte de Justicia, Marta Lucía Zamora, para rendir su versión frente a los señalamientos de Fredy Rendón Herrera, alias 'El Alemán', quien lo acusó de haber recibido el apoyo de los grupos paramilitares del Urabá antioqueño para las elecciones a la gobernación en 2003.

Esta versión libre es parte de una investigación preliminar que surgió a raíz de estas declaraciones del ex jefe paramilitar del Bloque Elmer Cárdenas de las Autodefensas Unidas de Colombia (Auc).

En un comunicado de prensa de la alcaldía de Medellín enviado a los medios se aseguró que «el alcalde Aníbal Gaviria Correa rechazó las acusaciones, hizo todas las aclaraciones del caso y aportó las pruebas que soportan sus manifestaciones. Esta diligencia se realizó a petición del propio doctor Aníbal Gaviria Correa, quien desde un inicio, cuando se le hicieron los señalamientos, pidió ser escuchado ante la Fiscalía para aclarar cualquier inquietud sobre los mismos».

Las acusaciones que salpicaron a Gaviria se dieron en abril de 2010 durante el juicio del ex congresista Humberto Builes por sus relaciones con los paramilitares del Urabá antioqueño. En esa oportunidad, alias 'El Alemán' aseguró que ayudó a Aníbal Gaviria en su campaña para la gobernación de Antioquia en 2003. (Ver artículo 'El Alemán' salpica a Aníbal Gaviria y a Humberto Builes)

Según las declaraciones de Rendón Herrera dadas ante la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia, las autodefensas apoyaron a Gaviria a través de Jorge Pinzón, coordinador del movimiento político Urabá Grande, Unido y en Paz.

«En noviembre de 2003, en el teatro de Apartadó, allí se le dio (a Jorge Pinzón), junto con los coordinadores del movimiento político Urabá Grande, Unido y en Paz, un apoyo irrestricto al candidato a la Gobernación, el señor Aníbal Gaviria, quien salió elegido», aseguró en esa ocasión alias 'El Alemán'.

El movimiento Urabá Unido, Grande y en Paz fue creado por Rendón Herrera para impulsar un proyecto político que tuviera representantes en instancias locales, regionales y nacionales a través de la elección popular de alcaldes, gobernadores y congresistas. En ese proceso, ganaron varias alcaldías de la región, así como curules en concejos, Cámara de Representantes y Senado de la República. Por esos nexos, la justicia viene procesando a varios políticos de la región.

En 2010, fecha del juicio de Builes, Aníbal Gaviria se presentó como la formula vicepresidencial del candidato Rafael Pardo. Cuando se enteró de tales acusaciones calificó de absurda y exótica la versión del ex paramilitar.

“Sin duda la acusación de ‘El Alemán’ está dirigida a afectar la candidatura presidencial de Rafael Pardo y de Aníbal Gaviria como fórmula vicepresidencial, en estos momentos en que la campaña está disparada y adquiere más aceptación», añadió en su momento Gaviria.

En esa y en otras ocasiones, el Alcalde de Medellín insistió en que nunca se ha reunido ni hablado, ni conoce a Fredy Rendón Herrera y tampoco recibió apoyo del movimiento político Urabá Grande, Unida y en paz, para su campaña a la gobernación de Antioquia, que ganó con el respaldo del Partido Liberal.

Cabe aclarar que las investigaciones preliminares no implican la existencia de pruebas que vinculen a los políticos con los grupos armados pues esta etapa judicial de indagación pretende determinar si hay indicios suficientes para abrir investigaciones formales. Como se recordará, el padre del mandatario local, un prestante empresario de la región de Urabá, también viene siendo investigado por participar supuestamente en la financiación de las Auc a finales de la década del noventa.

<http://www.verdadabierta.com/component/content/article/63-nacional/4441-rindio-versión-libre-anibal-gaviria/>